



PUENTE DENTINARIO

Para estudiantes y Exalumnos



Noviembre 2023, Facultad de Odontología, Universidad de Concepción, Chile.



1er. Congreso de Odontogeriatría del Conosur se realizó en la Universidad de Concepción

En Chile hay 3.449.362 personas mayores (60 años y más), lo que representa un 18% de la población. A su vez, la esperanza de vida al nacer ha aumentado

más de tres años entre los quinquenios 2000-2005 y 2020-2025, al pasar de 77 años a 80,7 años, de acuerdo a información publicada por la Comisión Económica para América Latina (CEPAL, 2019; Naciones Unidas, 2019) en su sitio web.

En este contexto, la Decana (s), de la Facultad de Odontología de la Universidad de Concepción, Profesora Loreto García Lancaster, expresó que "considerando las estadísticas entregadas por la CEPAL y la realidad que todos percibimos día a día, la Facultad impulsó un nuevo enfoque de interés, realizando de este modo, el Primer Congreso de Odontogeriatría del Cono Sur".

El evento desarrollado durante dos días, se efectuó en modalidad híbrida, mediante presentaciones presenciales y en forma remota, llegando a convocar a más de 200 asistentes y destacados conferencistas nacionales e internacionales.

A medida que la población envejece, expresó la Presidenta del Congreso y académica del Departamento de Odontología Restauradora de la Facultad de Odontología UdeC, Dra. Lilian Nass Kunstmann, "es imperativo que los profesionales de la salud conozcamos las necesidades particulares de este creciente grupo de pacientes y estemos preparados para ofrecer una atención personalizada y de calidad. En ese sentido, nuestro congreso buscó informar respecto a los últimos conocimientos y desafíos en el área".

El congreso contempló 16 conferencias, 5 workshops, un concurso científico de revisiones bibliográficas y casos clínicos para estudiantes de pregrado, postgrado y de especialidades, junto a un variado e interesante programa con expositores de reconocida trayectoria científica

y clínica. Entre ellos la ex estudiante UdeC y primera Odontogeriatra en el Servicio Público, Karen Aguilera Arias, quien se desempeña en el Hospital Clínico Herminda Martín de Chillán.

Nuestra idea, agregó la Dra. Lilian Nass Kunstmann, "fue traspasar a las y los asistentes la idea de poder vivir una experiencia de reflexión y acción participativa, pensando en las estrategias para sumarle calidad de vida a los años, partiendo por nosotros".

En ese sentido, añadió, "dentro de los conferencistas destacó la presencia de académicos/as e investigadores, representantes de la interdisciplina, tales como: Odontólogos/as, Kinesióloga, Médico y Periodista.

Primeros lugares:

Además, como es tradición, durante el congreso se distinguió a los tres primeros lugares de las categorías: Revisión Bibliográfica Narrativa Categoría Pregrado y Profesional; Casos Clínicos Categoría Pregrado y Profesional.

En ese sentido, "queremos felicitar a todas y todos los participantes por su profesionalismo y cuidado en elegir los temas. Muy especialmente a los primeros lugares de cada categoría", expresó la Dra. Nass.

El Primer lugar en Revisión Bibliográfica Narrativa – Categoría Profesional, fue para el tema: Asesoramiento dietético ¿Una opción para combatir la malnutrición y deficiencia masticatoria en pacientes portadores de prótesis totales?, de la Dra. Gloria Cifuentes y Ramón Fuentes, ambos de la Universidad de La Frontera, UFRO.

El Primer lugar en Revisión Bibliográfica Narrativa – Categoría Pregrado, lo obtuvo el trabajo: Ageísmo y odontología: percepciones y actitudes de estudiantes hacia las personas mayores y el envejecimiento, de las estudiantes: Carla Henríquez González, Carolina Poblete Herrera y Paulina Hermosilla Leiva, junto a la tutora, académica del Departamento de Odontología Restauradora, Profesora Linda Henríquez González, todas de la Universidad de Concepción.

Respecto al Primer lugar, Casos Clínicos – Categoría Pregrado, el trabajo: Higiene deficiente en paciente polifarmacia con prótesis removible asociada a hiperplasias: reporte de caso, estuvo a cargo de la expositora, Catalina Salazar Pino, junto a Valentina Salazar Muñoz y Ana Toloza Arias. Trabajaron bajo la tutela del Profesor, Hugo Soto Bascuñan, académico del Departamento Estomatología Quirúrgica de la Universidad de Concepción.

El Primer lugar, para el Caso Clínico – Categoría Profesional, con el trabajo: Liquen plano oral y transformación maligna: reporte de caso, fue para: Castro. A, Salinas. O y Dra. Bárbara Cassis de la Pontificia Universidad Católica de Chile.

"La recepción de los asistentes y el balance de ambas jornadas fue tan positivo que nos sentimos motivadas a realizar las futuras versiones de nuestro congreso y proyectarnos hacia una futura Especialidad de Ondontogeriatría en la UdeC", concluyó la Dra. Nass.



Académicas visitan Centros de Simulación de la Universidad Peruana Cayetano Heredia

Para potenciar el vínculo de colaboración existente con la Facultad de Estomatología de la Universidad Peruana Cayetano Heredia (UPCH) y aprender e intercambiar conocimientos relacionados al manejo e implementación de sus centros de simulación clínica, tres académicas de la Facultad de Odontología de la Universidad de Concepción: la Vicedecana, profesora Loreto García Lancaster; la Directora del Departamento

Estomatología Quirúrgica, Profesora Tamara Ponce Holgado y la Presidenta del Comité de Educación Odontológica de la Facultad, Dra. Daniela Pino Valenzuela, realizaron una visita a la casa de estudios.

En la ocasión, la delegación de académicas chilenas fue recibida por el Rector de la UPCH, Dr. Enrique Castañeda Saldaña, junto a un grupo de autoridades académicas, entre ellas la Vicerrectora Académica, Dra. Yesenia Musayón Oblitas; el Vicerrector de Investigación, Dr. Carlos Cáceres Palacios y el Vicedecano de la Facultad de Estomatología, Dr. Carlos Mendiola Aquino. Oportunidad en la cual el Rector, manifestó su entusiasmo por la colaboración entre ambas instituciones.

Como parte del programa, la delegación chilena visitó la Facultad de Estomatología, para lo cual fueron guiadas por el Director de la Clínica Dental Docente, Profesor José Ignacio Chávez.

En esta instancia, explicó la vicedecana, Profesora Loreto García, "visitamos los 3 pisos de la Facultad de Estomatología, notamos el énfasis que le dan al uso de agua blanda para el cuidado de los equipos y la distribución de sillones alrededor de un docente de supervisión en el centro de la escena clínica, lo cual es nuevo para nosotros. También pudimos aprender sobre el rol de un director de clínica para el funcionamiento y eficiencia de la escuela, lo que nos pareció bastante interesante".

Como parte del recorrido, indicó la Profesora Tamara Ponce, fuimos invitadas a conocer la Facultad de Enfermería, para lo cual fuimos guiadas por el Jefe del Centro de Simulación Háptica de Estomatología, Profesor Edgar Quenta. "Aquí efectuamos un recorrido por salas de entrenamiento, salas espejo. Al igual que nosotros, ellos también utilizan distintos tipos de fantomas (pediátrico, de trauma, para entrenamiento de habilidades)".

Además, expresó la Dra. Daniela Pino: "Conocimos la Facultad de Medicina y su Centro de Simulación Clínica, presenciamos un escenario para entrenamiento de habilidades comunicacionales y vivimos el proceso de debriefing. Destaca la influencia de las variaciones culturales en el montaje del escenario, esto releva aún más el rol del docente en la

preparación de los escenarios de simulación. Se requiere un estricto y acabado conocimiento del estudiante que se tiene en frente".

Por supuesto, agregó la Vicedecana, que "el tercer centro que conocimos fue el de Simulación Háptica de Odontología (Inaugurado el año 2018). En él vimos el funcionamiento de los equipos de simulación háptica y testeamos distintos escenarios de entrenamiento".

Al respecto, la vicedecana manifestó: "A nuestro parecer y basadas en nuestra experiencia, mediante este viaje, pudimos gratamente comprobar que estamos trabajado alineadas con las exigencias que surgen a nivel internacional. Continuamos aprendiendo y mejorando hasta alcanzar una apropiada planificación pedagógica y didáctica, que beneficie a nuestros (as) estudiantes y pacientes", concluyó.



Delegación de la Facultad de Odontología participan en Congreso Chileno de Salud Pública Universidad de La Frontera



académicos(as) equipo de Departamento y Salud de Prevención Pública de la Facultad de Odontología de la Universidad de Concepción, integrado por profesores: Ana María Urra las y los Cáceres, Valeria Campos Cannobbio y Reinaldo Betancourt Mundaca, junto con la estudiante, Yannira Cabrera estudiante de pregrado, Katalina Muñoz, participaron en el VII Congreso Chileno de Salud Pública y IX Congreso Chileno de Epidemiología, desarrollados este año por la Universidad de la Frontera en la ciudad de Temuco.

En la oportunidad la delegación UdeC presentó un trabajo en formato póster, titulado: Teleodontología en Atención Primaria de Salud de los Cesfam de la Región del Biobío durante la Pandemia Covid-19, "el cual es el resultado de un trabajo de investigación realizado durante el periodo de internado de los estudiantes: Yannira Cabrera y Luis Castillo. Este trabajo trata sobre la implementación de la tele-odontología durante el periodo del COVID

en nuestra región. Lo importante de este trabajo es que se recopilaron datos a nivel regional, contactando a todas las municipalidades a través de la ley de transparencia. Se obtuvieron datos respecto a si se había implementado o no la tele-odontología, a través de qué modalidad y a qué metas sanitarias", explicó la Profesora Valeria Campos.

Otro de los hitos relevantes durante el congreso, es que la estudiante de 5to. año de la Facultad de Odontología UdeC, Katalina Muñoz Muñoz, obtuvo el Premio Luis Martínez Oliva, otorgado por la Universidad de La Frontera al mejor trabajo efectuado por estudiante de pregrado, al presentar en modalidad oral: Efectividad y costo-efectividad de las estrategias poblacionales de salud oral en Chile: Scoping Review".

En relación con la importancia de haber participado en el

Congreso de Salud Pública, la Profesora Valeria Campos resaltó que "al ser de carácter internacional y al unir los congresos de salud pública y epidemiología, se convirtió en un

punto de encuentro con funcionarios públicos del MINSAL, docentes y académicos, especialmente de Latinoamérica. Durante este encuentro se abordaron temas fundamentales, como los desafíos asociados a la futura formación de docentes en el área de la salud. Además, la diversidad de participantes provenientes de distintas regiones de Chile facilitó la creación de vínculos, el intercambio de investigaciones en curso, y la discusión sobre los desafíos que colegas de esta área han enfrentado y cómo los han abordado".

En cuanto a los temas tratados durante el Congreso, la académica agregó: "Exploramos los desafíos que enfrentan los docentes en el área de la salud pública con estudiantes, tanto en pregrado como postgrado. También se analizó el papel de la salud pública en relación con el cambio climático, la importancia económica del tabaco en el gasto en salud, y se abordaron numerosos temas vinculados a la pandemia. Cabe destacar que el enfoque central de este congreso fue 'Aprendizajes, Oportunidades y Desafíos que nos deja la pandemia'".

Por su parte, la Profesora Ana María Urra, destacó el excelente nivel de los expositores y temas, "me llamó la atención el tema donde la salud pública se expande. En este congreso, se mostraron estudios con tal relevancia que uno se abre un mundo de temáticas relacionadas a la salud pública".

Activa participación de la Facultad de Odontología en La Semana de las Infancias y las Adolescencias

Con un stand informativo en el hall de la Facultad de Odontología y un stand ubicado en el campus de la Universidad de Concepción, nuestra Facultad por medio de su Comité de Vinculación con el Medio y Extensión, y nuestros(as) estudiantes voluntarios de la Organización de Acción Comunitaria de Estudiantes de Odontología (Odaceo), participaron con actividades de prevención y promoción en salud bucal durante La Semana de las Infancias y Las Adolescencias, y la Feria "Nos vinculamos con las infancias".

La iniciativa fue impulsada por la Universidad de Concepción, a través de la Vicerrectoría de Relaciones Institucionales y Vinculación con el Medio (VRIM), la Dirección de Servicios Estudiantiles (DISE), el Programa Interdisciplinario sobre Protección Integral de la Infancia y Adolescencia (PIIA) y el Programa de Estudios de la Adolescencia.

A continuación compartimos algunas imágenes de esta interesante semana:

















Pre-Kinder del Colegio Concepción San Pedro visita la Facultad de Odontología UdeC



Educativa, práctica, lúdica y divertida fue la visita de los 17 niños y niñas de prekinder del Colegio Concepción San Pedro, a la Facultad de Odontología de la Universidad de Concepción: "Mi primera Visita al Dentista" impulsada por el Comité de Vinculación con el Medio y Extensión de la Facultad, junto al Programa de Estudios de la Adolescencia UdeC y nuestros(as) estudiantes voluntarios de la Organización de Acción Comunitaria de Estudiantes de Odontología (Odaceo).

Durante la jornada, las y los pequeños visitantes participaron activamente en diversas actividades interactivas ideadas para que aprendieran de

manera divertida y accesible. Durante el recorrido por la Facultad, fueron acompañados por el corpóreo del Cepillo Enmascarado y conocieron de cerca las instalaciones, despertando su curiosidad y fomentando el interés por la profesión odontológica.

En este contexto, visitaron con entusiasmo y alegría la biblioteca, aulas y clínicas, se les hicieron lúdicas actividades de prevención y promoción de salud bucal, respondiendo a sus preguntas con paciencia y dedicación, y se les entregó un certificado de participación.

A respecto la Educadora de Párvulos, Francisca Contreras, manifestó su agradecimiento por la cordial recepción y brindar una experiencia tan valiosa para los (as) niños, puesto que "disfrutaron muchísimo. Era cosa de verles sus caritas de motivación y alegría".

La visita, expresó la Presidenta del Comité de Vinculación y Extensión con el Medio, Profesora Cecilia Cantero Fuentealba, "fue un testimonio del compromiso de la Universidad Concepción con la formación integral de los niños y niñas, destacando la importancia de la prevención y el cuidado de la salud bucal desde una edad temprana, así como también, potenciar la vinculación con la comunidad. Se desarrolló en el marco de La Semana de las Infancias y Las Adolescencias".

Además se efectuó la Feria: "Nos vinculamos con las infancias" como culminación de esta semana, impulsada por la Universidad de Concepción, a través de la Vicerrectoría de Relaciones Institucionales y Vinculación con el Medio (VRIM), la Dirección de Servicios Estudiantiles (DISE), el Programa Interdisciplinario sobre Protección Integral de la Infancia y Adolescencia (PIIA) y el Programa de Estudios de la Adolescencia. Desarrollada en el marco de un nuevo aniversario de la Convención sobre los Derechos del Niño de Naciones Unidas y el Día Mundial de la Infancia, que se conmemoran cada año en el mes de noviembre y respondiendo al compromiso de la Universidad de Concepción con la promoción y protección de los derechos humanos de niños, niñas y adolescentes, NNA, a partir de incentivar y

propiciar, desde y con la comunidad universitaria en todos sus estamentos, un enfoque integral y universal del abordaje de los asuntos relacionados a infancia y adolescencia.

¿Quiere realizar la actividad: "Mi primera Visita al Dentista" junto a su curso?, escríbanos a: ccantero@udec.cl

Proyecto integra el uso de tecnologías digitales a la



docencia de pregrado en la Facultad de Odontología

En el marco del proyecto de docencia C23-018 "Integración del flujo digital a la enseñanza del método indirecto en odontología restauradora" estudiantes de tercer y quinto año de la Facultad de Odontología de la Universidad de Concepción comenzaron su primera experiencia en el uso del escáner intraoral CEREC Prime Scan de la

empresa Dentsply-Sirona.

La tecnología CAD-CAM (Diseño Asistido por Ordenador)/CAM – (Fabricación Asistida por Ordenador), permite tomar registros digitales de los pacientes y mediante la transferencia de estos archivos a un sistema de fresado, realizar a partir de bloques de cerámica, rehabilitaciones definitivas en tiempos muy acotados. Con menos producción de desechos y con ajustes que son mucho más precisos que la tecnología convencional.

El objetivo de este proyecto, indicó su director, Dr. Michael Wendler, es acercar esta tecnología a los/as estudiantes, "de modo que se familiaricen con ella y sean capaces de implementarla a sus tratamientos cuando corresponda".

Lo anterior, gracias a que la Facultad de Odontología de la Universidad de Concepción "ha hecho un esfuerzo importante en los últimos años en avanzar hacia la Odontología Digital, tanto en pre como en postgrado, postítulo y estos proyectos ayudan mucho a integrar estas tecnologías a la enseñanza", explicó el académico.

Además, "para los y las estudiantes no sólo es novedoso y moderno, sino muy entretenido", destacó



Profesora Cecilia Muñoz obtiene primer lugar Categoría Mujeres Líderes en Vinculación UdeC

En una dinámica ceremonia realizada en la sala 100 de Artistas del Acero, la Vicerrectoría de Relaciones Institucionales y Vinculación con el Medio de la Universidad de Concepción, entregó los Premios Vinculación con el Medio, distinguiendo con el primer lugar de la Categoría Mujeres Líderes en Vinculación UdeC a la Directora de la Especialidad de

Rehabilitación oral con mención en prótesis y académica del Departamento de Odontología Restauradora de la Facultad de Odontología UdeC, Profesora Cecilia Muñoz Vergara.

Al respecto la académica, explicó: "Postulamos a la Categoría Mujeres Líderes en Vinculación UdeC, con el proyecto Supervisión y Acompañamiento de Actividades Clínicas Asignatura Rehabilitación Protésica Clínica, relacionado a la atención clínica que realizamos en la especialidad en la que llevamos 23 años trabajando: es la primera vez que es dirigido por una Directora y solo cuenta con estudiantes mujeres en las cohortes de primero y segundo año, lo que es positivo porque disminuye la brecha por género. Además, son ellas las que están a cargo de la atención de pacientes provenientes de esta región y de Ñuble, principalmente".

En cifras, añadió la Profesora Muñoz, "nuestros(as) estudiantes atienden entre 15 y 20 pacientes cada uno(a) durante su formación, realizando tratamientos complejos que impactan la calidad de vida de las personas. Además, tenemos una buena relación con la empresa privada y por lo tanto, nos ha permitido poder becar a algunos(as) pacientes y entregar un muy buen servicio, vinculándonos de mejor manera a la comunidad".

Sobre el galardón, "estoy muy contenta y orgullosa por haber sido reconocida en esta ceremonia. Es el resultado de un buen trabajo en equipo y por lo mismo, me acompañaron las dos delegadas de primer y segundo año. El premio es muy bonito, se trata de una obra realizada por la Mujer Artesana orfebre del Biobío, Gloria González Contreras, quien utiliza el cobre, sobre base de piedra cruz matriz del río Trongoll de Curanilahue. Con estos materiales crea la Obra Vinculación, árbol que crece junto a otro, vinculados por una relación que genera el crecimiento de ambos sobre una base de piedra firme y con identidad".

Esta Premiación fue creada para destacar a quienes han llevado adelante distintas iniciativas que han impactado positivamente en las comunidades. En este contexto, durante la Ceremonia se contó con la presencia de la Vicerrectora, Dra. Paulina Rincón González; la Vicerrectora de Relaciones Institucionales y Vinculación con el Medio, Dra. Ximena Gauché Marchetti; el Director de Vinculación Social, Mg. Jaime Contreras Álvarez; Decanas y Decanos e Integrantes del Consejo Asesor y de la comunidad universitaria que participó de la primera convocatoria al Premio.



Profesor Samuel Morales es reconocido por su destacada trayectoria como jefe de carrera TNS Higienista Dental

En una solemne ceremonia desarrollada en el marco del

aniversario 35 del Instituto Profesional Virginio Gómez, se distinguió al académico del Departamento de Salud Pública de la Facultad de Odontología de la Universidad de Concepción, Profesor Samuel Morales Hidalgo, por su destacada trayectoria como jefe de carrera de TNS Higienista Dental del IPVG.

El Profesor Samuel Morales Hidalgo, permanece en el cargo de la carrera de TNS Higienista Dental desde el año 2012 y desde el año 2023, también está a cargo de la carrera de Técnico en Odontología e Higienista Dental.

En la oportunidad la rectora del Instituto Profesional Virginio Gómez, Claudia Mora Méndez, hizo entrega del reconocimiento, el cual fue otorgado por su excelente calidad humana, destacada gestión administrativa y desarrollo académico del facultativo, reconocida por las autoridades de la institución, sus estudiantes y sus pares.

Al respecto el Profesor Samuel Morales, se manifestó emocionado y agradecido por el reconocimiento, "porque lleva también una gran responsabilidad. Que el entorno, las y los estudiantes y pares profesionales te reconozcan es muy gratificante", puntualizó el académico.



Estudiante de Odontología obtuvo "Premio al Mejor Trabajo realizado por Estudiante de Pregrado" durante Congreso de Salud Pública

Un logro académico y en investigación, obtuvo la estudiante de 5to. año de la Facultad de Odontología de la Universidad de Concepción, Katalina Muñoz Muñoz, al obtener el Premio Luis Martínez Oliva, otorgado por la Universidad de La

Frontera al mejor trabajo efectuado por estudiante de pregrado, durante el VII Congreso Chileno de Salud Pública y IX Congreso Chileno de Epidemiología, desarrollados por la Universidad de la Frontera en la ciudad de Temuco.

Este primer lugar, explicó Katalina, "lo obtuve al presentar en modalidad oral el trabajo Efectividad y costo-efectividad de las estrategias poblacionales de salud oral en Chile: Scoping Review, el cual he realizado junto a mi tutor de tesis del Magíster en Odontología de la Universidad de La Frontera, Dr. Carlos Zaror. Mi tema buscó conocer si los Programas de Salud Oral del gobierno son efectivos y rentables" explicó Katalina.

Respecto a haber obtenido el primer lugar, "más que ganar el premio, ya fue un gran mérito que el trabajo haya sido seleccionado dentro de otros grandes ámbitos de la medicina y la odontología. Durante el congreso, compartí con grandes exponentes de la salud pública del país y quienes toman las decisiones de las políticas públicas en salud, que me enseñaron e inspiraron a seguir en este camino. Haber ganado, fue inesperado debido a la gran convocatoria que tuvo el congreso y que no sólo se enmarcaba dentro del ámbito odontológico, por ello, el que un tema de salud oral haya sido premiado me llena de orgullo y me motiva a seguir aportando evidencia para la salud pública del país".



Estudiantes de primer año de Odontología realizan exitosa intervención de educación en salud en Colegio Montaner de Hualpén

Durante los meses de octubre y noviembre, estudiantes de la Asignatura de Odontología Comunitaria de la Facultad de Odontología de la Universidad de Concepción, se trasladaron en equipos hasta el colegio Montaner de la comuna de Hualpén, para realizar actividades de prevención y promoción en salud, que incluyeron material educativo y una serie de acciones lúdicas.

Lo anterior fue posible, ya que en la asignatura de Odontología Comunitaria perteneciente al Departamento de Prevención y Salud Pública, se realiza cada año una serie de actividades de promoción y prevención en salud en establecimientos educacionales del Gran Concepción.

En esta oportunidad, explicó el académico del departamento de Prevención y Salud Pública, Profesor Samuel Morales, "las y los estudiantes(as) de primer año participaron en actividades educativas con alumnos y alumnas del segundo ciclo básico y también con cursos de Enseñanza Media del Colegio Montaner. Se realizaron 4 visitas a cada curso – 8 en total – oportunidad en que nuestros(as) estudiantes, efectuaron exámenes diagnósticos, planificación, ejecución de actividades educativas y entrega de kits de higiene bucal".

De este modo, "cumplimos nuestro objetivo y las autoridades y alumnos(as) del colegio quedaron felices con la visita", expresó el Profesor Morales.

Mediante la ejecución de este ramo, que se imparte en primer año, "hemos podido comprobar que la retroalimentación de las y los estudiantes nuestros es fabulosa porque se encantan con la carrera, con este tipo de intervenciones. Por otra lado, las y los estudiantes del colegio toman conciencia y mejoran considerablemente sus conocimientos respecto a la salud bucal", concluyó.



Mesa Regional Intersectorial de salud bucal entregó cepilleros para párvulos de la Región del Biobío

El seremi de Salud de la Región del Biobío, Eduardo Barra Jofré, junto a los integrantes de la Mesa Regional Intersectorial de salud bucal compuesta por 15 organismos públicos y privados de la zona, entre ellos la

Facultad de Odontología de la Universidad de Concepción, con la representación del académico del Departamento de Salud Pública, Profesor Reinaldo Betancour, realizaron la ceremonia de entrega de cepilleros a establecimientos de educación parvularia de la región.

En la ocasión, la académica del Departamento de Pediatría Bucal y presidenta de la Sociedad Chilena Odontopediatría, Filial Bio Bio, Dra. Claudia Fierro Monti, fue invitada a dar una conferencia sobre salud bucal y neuro divergencia en el marco de la inclusión en los jardines infantiles.

Oportunidad en la cual destacó que "este tipo de proyectos suma a la correcta ejecución de la salud bucal desde la infancia".

Cabe mencionar que la Mesa Regional Intersectorial propicia los diálogos intersectoriales de conversación con los actores del intersector para contribuir con la salud bucal de la población.

"Lo anterior, es un gran trabajo que se realiza hace años y en el cual la Facultad ha estado presente desde su origen para velar por el bienestar de nuestros y nuestras estudiantes, pacientes y la comunidad en general", puntualizó la Dra. Fierro Monti.



Estudiante de la Especialidad de Endodoncia de la Universidad de Buenos Aires realiza estadía clínica en la Especialidad de Endodoncia UdeC

Gracias a un convenio de internacionalización vigente, viajó por toda una semana, desde la Universidad de Buenos Aires, la Cirujano Dentista, Yesenia Plaza Ruiz, para realizar una estadía clínica en la Especialidad de Endodoncia de la Facultad de Odontología de la Universidad de Concepción.

Al respecto, Yesenia explicó que le motivó la idea de realizar un intercambio: "cuando recibí la información por mail de la cátedra de Odontología de la universidad donde me encuentro realizando el postítulo, de inmediato me motivé a estudiar un tiempo acá".

Una vez en la Facultad de Odontología UdeC, Yesenia expresó: "me encantó ver el trabajo de los estudiantes de la cátedra de Odontología. Estuve dos días con los chicos de primero de la especialidad, vi cómo se manejan en el tema de los tratamientos de endodoncia, la gestión de los pacientes, el uso del microscopio, la magnificación en este caso".

Pero lo más destacable, "es el desempeño de los docentes. Están al lado de los pacientes y alumnos. Respecto a lo que vi en mi país, acá es totalmente distinto el tema de abordaje de los casos clínicos y los tratamientos. Por su puesto, que si mis compañeros o a alguien que esté interesado quisiera venir, lo recomiendo, siempre es algo positivo y aborda mucho".



Generación ex alumnos(as) de Odontología se reencuentran luego de 35 años

Hasta la Patagonia en el sur del país, específicamente a la ciudad de Puerto Natales, se trasladaron las y los ex estudiantes de la generación de egresados 1988 de la Facultad de Odontología de la Universidad de Concepción.

Esta generación, explicó uno de los asistentes y académico del Departamento de Odontología Restauradora, Profesor Claudio del Canto Salgado, "se reúne cada cinco años en

diferentes lugares del país y en esta ocasión pudimos congregarnos 16 ex alumnos(as), sabemos que todos tenemos compromisos, así que valoramos el esfuerzo y esperamos que en el futuro se puedan sumar más ex compañeros(as)".

En este reencuentro, las y los exalumnos pudieron realizar excursiones, un tour por los glaciares Balmaceda y Serrano, visitar la Cueva del Milodón y efectuar algunos Trekking, pero además compartir experiencias personales y laborales en un ambiente de sana camaradería y compañerismo.

Cabe mencionar que también acudieron a este encuentro los y las académicas: Dra. Claudia Fierro Monti, Profesora Milka Solano Guzmán y Dr. Jorge Jofre Araya.

Sin duda, añadió el Profesor del Canto, "siempre es un grato reencuentro, bien conversando y disfrutado con amigos de la vida y es un buen ejemplo a seguir, todos regresamos con el corazón más pleno", destacó.



- Open Access
- Periodicidad, modalidad Continua
- Sin cargos para autores o lectores
- Publicación en Inglés
- Licencia Creative Commons Attribution-NonCommercial 4.0 International CC-BY.
- Revisión por pares doble ciego



